

# LA DEFENSA

## DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

**Precios de suscripción**  
AÑO I  
En Alcoy al mes 1'50 Ptas.  
trimestre 4'50  
Fuera 5'00  
Número atrasado 0'25

ALCOY, VIERNES 2 DE SEPTIEMBRE DE 1904

**Redacción y Administración**  
Pintor Casanova 22, entresuelo.  
Esquelas, anuncios y reclamos, á precios convencionales.

NUM. 196

### Vicente Juan Blanquer



Ha trasladado su taller del 42 2.º á San Francisco, 20, 2.º.

### ENEMIGO DEL BIEN

¿Tiene acaso la gran circulación la extraña virtud de transformar todas las ideas y de convertir á la Prensa periódica en elemento eficazísimo de indisciplina y de incultura social? ¿Está condenada esa Prensa á defender la injusticia y á ser el enemigo universal de cuanto constituye la sangre, el nervio y la vida de las sociedades humanas? El empeño de repartir á diario entre la multitud popular que nutre su espíritu con el papel impreso una ración de alimentos impuros que cualquier Laboratorio municipal *ad hoc* declararían nocivos para la salud pública, ¿es condición indispensable de todo rotativo que desee conquistar el mayor número posible de parroquianos? No basta que inopinadamente y á destiempo resucite las acusaciones dirigidas contra el benemérito Cuerpo de la Guardia civil por aquellos á quien más importa desprestigiar éste y todos los institutos dedicados á la defensa de la autoridad pública y de las personas y haciendas de los ciudadanos; no basta que después de haber enarbolado, como guión de guerra contra la codicia de los burgueses que quieren explotar en beneficio propio el día que Dios se reservó para sí, la simpática bandera del descanso dominical, se revuelva ahora contra la ley y el reglamento que lo ordena, y alardee con pueril arrogancia de ser bastante poderosa para eludirlos; no basta que, movida por el interés y el amor propio de un abogado ruidoso, se lance briosamente á la defensa de unos reos condenados á muerte por una Audiencia de las llamadas de perro chico, como si se tratase de un asunto Dreyfus y no de una de tantas causas criminales que diariamente se dilucidan en los Tribunales de justicia; no basta la tarea penosa que se impone de rellenar de paja tanto pelee político y literario y de ofrecerlo por manos de la amistad, á la admiración de las gentes... que, gracias á Dios, no se admiran ya de los espanta-pájaros confeccionados en casa con trapos de la familia... Es que, además, no bien asoma por alguna parte algo que lleva en sí mismo la semilla de la fecundidad, del bien, del progreso verdadero, de la abnegación y de la sabiduría no bu-

llangera, ya está dirigiendo sus baterías para reducirlo á polvo. Allá va un caso. Hace tres ó cuatro años, el ministro de Agricultura de Austria, envió á Francia á un comisionado que estudiase los mejores métodos de enseñanza en las Escuelas, y habiendo acudido á los Centros oficiales para enterarse y orientarse, el Gobierno anticlerical francés le comunicó de oficio que los mejores métodos eran los de las Escuelas Cristianas de Ploermel. En la última Exposición Universal de París, Austria recibió el gran premio internacional por sus adelantos en la enseñanza agrícola, y entonces el ministro de Agricultura austriaco dirigió una comunicación á los Hermanos de Ploermel diciéndoles que á ellos se les debía ese honor, porque de ellos había aprendido el Austria los métodos que el Jurado de la Exposición acababa de coronar con tanta alta y codiciada recompensa. Pues bien; estos Hermanos de Ploermel, que representan la virtud, el progreso, la ciencia y los más grandes adelantos en la ciencia agronómica, llegan á Reims á encargarse de la dirección de un Colegio, y apenas se tiene noticia del horrendo atentado contra el espíritu liberal, alza la voz un rotativo y clama á los cielos y á la tierra contra esa nueva demostración del clericalismo dominante y de la invasión frailuna, bajo la cual se argüellan y pudren los escasos frutos que el árbol de la libertad había producido en nuestra patria. Unos religiosos que vienen á enseñar métodos agrícolas que han merecido el agradecimiento del Austria y los elogios del Gobierno anticlerical francés!... ¿Cómo es posible que esto no levante en vilo la inspiración de nuestros liberales! Trataráse de un mitin libertario, y esos mimos—muy monárquicos, muy dinásticos y muy demócratas—que piden la expulsión de los religiosos, aunque traigan dinero, ciencia y adelantos que tanta falta nos hacen, podrán en las nubes la elocuencia de los oradores blasfemos y enemigos de la autoridad y de la propiedad, y protestarán enérgicamente contra el delegado del gobernador civil si, por ventura, suspende el mitin y manda á cada perulario á su pocilga. Los anarquistas de Alcalá del Valle ¡pobrecitos! si hubieran asesinado á algunos guardias civiles, hoy merecerían que se interesaran por su indulto todos los corazones sensibles del rotativismo que piden el castigo de los guardias inquisidores. Los de Montjuich, los del Liceo, los de los Cambios Nuevos, los Angiolillo, los Artal y los que sin exponer su querido pellejo, proclaman lo mismo que ejecutan esos regeneradores del mundo mediante la dinamita

y el puñal; el asesinato del ministro ruso y cuantos han elevado el crimen á doctrina social, son dignos del respeto y la consideración de la Prensa, casos que deben estudiarse, fenómenos de una evolución en las ideas, ante las cuales hay que descubrirse como ante las grandes revelaciones de la humanidad dolorida... Pero los frailes; pero la libertad de la conciencia cristiana; pero el saber con cogulla, la caridad con hábitos pardos, la riqueza con un crucifijo y con votos perpétuos... ¡eso nunca! En vano se invoca la justicia y la justicia y la igualdad ante la ley, en vano se prueba que esos invasores no piden, sino que dan; no se llevan, sino que traen... ¡Son frailes! ¡Son hombres de bien! Son la virtud, la laboriosidad, el estudio y la abnegación... ¡Guerra á ellos! La Prensa, la gran Prensa, la que se precia de no haber fracasado, como no fracasan los Círculos donde se juega, las industrias donde se falsifica, los comercios donde se engaña, las contratas donde se defrauda, los lugares donde se corrompe, esa Prensa no puede tolerar la luz, y grita, como quien tiene los oídos enfermos, contra el astro que la irradia. Desgracia es que se haya declarado enemigo universal de todo lo justo y lo razonable. Pero es fortuna para nosotros que siempre que ataca algo religioso, sea aquello que más honra y enaltece la verdadera civilización europea.

### Combes y la francmasonería

Dice, con razón, *L'Univers*, de París, que ningún personaje oficial se había atrevido á emplear hasta ahora, hablando del protectorado francés sobre las Misiones de Oriente, un lenguaje parecido al de Combes. Las palabras de Combes, según la enérgica frase del vicealmirante De Cuerville, parecen *inspiradas por la inconsciencia*. El presidente del Gabinete francés, con una desenvoltura *rayana en la indecencia* (este calificativo pertenece á *L'Univers*), se ha mofado de la influencia de Francia en el mundo y ha renegado de las glorias seculares de la nación cristianísima. ¿Cómo explicar aberración semejante? De un modo sencillísimo. Existe en el mundo una secta, llamada la francmasonería, que antepone sus odios antirreligiosos al amor á la patria, y que, trabajando por todos los medios en descristianizar al mundo, aborrece de muerte á todos los pueblos que han permanecido firmes en la fe católica á través de las vicisitudes de los tiempos. Por lo que dice relación á nuestra patria, vean nuestros lectores lo que escribe el *Correo Nacional*, de Lisboa: «El odio masónico se ha demostrado de varias maneras en estos últimos tiempos. Primero se manifestó con la resolución tomada en París, en un Congreso masónico internacional, de dejar á España sin colonias; resolución que Rizal, Morayta y muchos otros (el colega estaba un duro calificativo) se encargaron de llevar á la práctica, cubriendo la isla de Cuba,

y principalmente las Filipinas, de logias masónicas, en las cuales, como todos saben, se preparó la revolución que había de separar estos dos países de la Corona de España. Después patentizose claramente en el movimiento *jin-gista* antiespañol que surgió en los Estados Unidos; movimiento igualmente preparado en las esferas masónicas. Luego, además, volviöse á demostrar con los mítins de Trafalgar-Square, con la campaña de la *Revista Blanca*, con los violentos artículos de los diarios radicales franceses y con la publicación de ese libre infame y calumniador que se llama *La España inquisitorial*, en el cual se encuentran exagerados y falsificados hechos que en Montjuich no sucedieron, pero que á la masonería convenía que hubiesen sucedido, para llevar adelante el movimiento que dió por resultado la muerte de Cánovas.» La francmasonería es la que viene asimismo dando vuelo á los supuestos atropellos cometidos por la Guardia civil en Alcalá del Valle; porque la secta tiene interés en que dicha cuestión vaya adelante, dando sus naturales resultados é hiriendo interior y exteriormente los más altos intereses de la nación española, desacreditándola en el extranjero y provocando una nueva guerra civil en el seno de nuestra patria. Así lo dice el *Correo Nacional*, de Lisboa. Consumada la ruina de la nación católica, dirigese á la francmasonería contra la nación que aún se enorgullece en proclamarse la hija primogénita de la Iglesia. Perezca Francia y la acción de Francia en el Mundo, si tal acción ha de favorecer á la religión, y, sobre todo, á la religión católica. Tal es el grito de la secta enemiga, como es natural, del protectorado francés en Oriente. He aquí la decisión adoptada por el convento masónico de Septiembre de 1900, decisión renovada más tarde en otros conventos celebrados por la secta: **Voto relativo á la supresión del protectorado francés en las Misiones de Oriente:** La Asamblea general de las logias de la Federación del Gran Oriente de Francia, reunida en convento anual; Considerando que la gestión de las Misiones religiosas en las colonias y en los países de Oriente ha sido peligrosa y funesta para los intereses de la civilización y de la paz; Acuerda lo siguiente: «La República debe, en interés de la civilización y de la humanidad, abandonar á las misiones á las Comunidades religiosas, con sus empresas, sus obras y sus industrias. Invítase á los diputados elegidos por el partido republicano á denunciar en el Parlamento la protección secular otorgada por Francia á dichas Misiones y á oponerse, por todos los medios, á la concesión de nuevos créditos para dichas Misiones.» (Convento masónico de Septiembre de 1900.) El H. Combes no hace otra cosa en sus discursos y en sus decretos que expresar las ideas y ejecutar las órdenes del convenio masónico. «Los diputados elegidos por el partido republicano deben denunciar la secular protección otorgada por Francia á las Misiones católicas.» PARA COMBES Tal es la orden de la francmasonería. Veán nuestros lectores lo que ha dicho Combes en uno de sus últimos discursos: «Francia no ha obtenido de dicho protectorado más que disgustos. El protectorado de Francia sobre los católicos de todo el Universo, tenía razón de ser cuando Francia se consideraba hija primogénita de la Iglesia. Hoy la nación francesa reniega de esta primogenitura, y no cabe otra solución sino la de

que cada Estado proteja á sus naturales sobre toda la superficie del planeta. Con proteger á nuestros naturales tenemos bastante que hacer los franceses.»

Combes, obediente á las órdenes del convento masónico, no ha vacilado en denunciar la secular protección otorgada por Francia á las Misiones.

Ruinas, discordias, guerra civil en el interior, y en el exterior aminación de su legítima y secular influencia; he aquí de lo que es deudora Francia á la francmasonería, fielmente obedecida por Combes y por los hombres del bloque.

¿Cuánto durará esta dominación afrentosa? ¿Es que no habrá de lucir el día en que los franceses sacudan el ominoso yugo que pesa sobre ellos?

(De El Universo.)

### Aparatos de fotografía

### Catálogos

Berrens y Soulé Valencia, Paz II

### Castigo de Dios

#### Histórico

No habrán olvidado nuestros lectores el horrible crimen que se cometió en el Cabanal, calle de Bonagua.

Un padre bueno y un esposo feliz fué asesinado por su hermano y por su propio hijo, por causas que ponen espanto en toda conciencia honrada.

El padre se llamaba José Cardona Cases y expiró en la cama núm. 134 del Hospital provincial.

José Cardona Peris, el parricida, ingresó en la Cárcel Modelo, y allí, recluido en la celda, esperaba el fallo del jurado; pero Dios, que ha castigado casi siempre en el mundo los pecados de los hijos, tenía dispuestos los sucesos de tal manera que se ha visto palmarmente su justicia.

José Cardona Peris cayó enfermo de una obstrucción intestinal y de tal gravedad, que los médicos juzgaron operarle para ver de salvar su vida. Pidieron permiso para sacarle de la prisión celular, y á pesar de los obstáculos que para esto opone el reglamento, le llevaron en una camilla al Hospital.

En una cama limpia le dejaron; el médico le reconoció, viendo que las asas intestinales marcaban relieves sobre la superficie del vientre, y que el desdichado enfermo dando gritos pedía le sacasen de aquella cama, en la cual, según decía, le pinchaban, le quemaban, le mataban. Así continuó bastante tiempo, y la compasiva hermana sor Mariana, que le asistía, decidió trasladarle de cama, y llamó á varios mozos para que verificasen el traslado con sumo cuidado.

Todo el posible pusieron, pero apenas le levantaron, expiró.

En la cabezera del lecho de donde había salido el moribundo un instante antes, estaba escrito este número: 134

Allí había expirado también el padre que mató el infeliz parricida.

Dios justifico tenga piedad de su alma, porque también es misericordioso.

CARLOS JOSÉ

PARA COMBES

### EL DIOS DE OTRO TIEMPO

Napoleón estaba en el apogeo de su poder, y nada resistía á sus victoriosos ejércitos. Pío VII, destronado y despojado de todo, yacía prisionero en Fontainebleau. Agobiado por la edad y los disgustos, sufría dura cautividad con la abnegación de un santo y la resignación

de un mártir. Oraba una noche, cuando el Emperador entró de improviso en su aposento.

—Dispensadme, Santísimo Padre—dijo— si os distraigo de vuestras augustas meditaciones; pero el tiempo urge. Es indispensable la paz entre el Emperador y el Papa. Suponiendo que habéis meditado bastante mi proposición de ayer, espero me digáis si corresponde á vuestro interés.

—A mi interés personal, podrá ser; pero á los deberes del Papa, eso no.

Napoleón quería que el Sumo Pontífice aceptase una renta anual de dos millones, renunciando para siempre el patrimonio de San Pedro (los Estados Pontificios).

El invicto Papa añadió: —Antes moriré que cargar mi conciencia con este crimen, con la infamia.

Recordóle entonces el Emperador todo cuanto había hecho en Francia á favor de la Religión, y le rogó que no fuese ingrato y que aceptase sus condiciones. El Padre Santo se mostró inquebrantable.

Cansado de ver tanto valor y tanta fortaleza de espíritu en un débil anciano, y furioso por hallar quien se le resistiese, Napoleón exclamó: —Basta ya, señor Papa; desechais mi amistad y pronto experimentaréis las consecuencias y sabreis de lo que soy capaz.

—Señor—respondió el anciano, depositó vuestras venganzas á los pies del Crucificado y dejó á Dios el cuidado de vengar mi causa, que es la suya.

—¡Vanas quimeras!—replicó el Emperador con tono despreciativo.—Ese Dios, cuya causa defendeis, es una monstruosa superchería, una ilusión.

—Callad, señor—interrumpió el Papa mirando al cielo.—Vive aun el Dios de otro tiempo.

—De veras? ¿Y qué esperais de esa vieja divinidad?

—Que sostendrá á la Iglesia y la defenderá hasta la consumación de los siglos.

Transportado de cólera Napoleón, dijo: —¡Magníficas promesas! Lo veremos. Entretanto, sabed que no estoy satisfecho del Papa, ni de la Iglesia, ni de vuestro Dios. Quiero fundar por mi autoridad privada una religión del Estado que tenga por jefe, no al Papa, sino al Emperador.

—Exagerais vuestro poder, señor.

—Todo lo puedo en Europa—exclamó el vencedor de tantos pueblos.—Lo único que no puedo doblegar es la terquedad de un anciano que se llama Vicario de Dios. Pues bien, que muera en duro cautiverio.

—¡Tened cuidado, Príncipe, tened cuidado!—exclamó indignado el augusto prisionero.—

Todos los perseguidores de la Iglesia han sido destruidos y la Iglesia permanece incólume. Perseguid á la Iglesia, estoy preso y vivo aún, á pesar de todos mis males, para ver cómo os aniquilará la mano de Dios. Vuestra medida está colmada y sufriréis la misma suerte de los perseguidores de la Iglesia.

Nunca había oído Napoleón palabras semejantes. Encendido de coraje, salió del salón diciendo: —¡Fíad en que vuestro Dios os libre del César! señor Papa, sufriréis todo el peso de mi indignación.

Dos años después paseábase el Emperador, pensativo, por la playa del islote de Santa Elena donde estaba prisionero, acompañado del general Bertrand y del Conde José Rhetel que refiere este episodio, contemplando la inmensidad del Océano, cuyas olas venían á morir á sus pies.

—José—dijo Napoleón.—No estabas tú en Fontainebleau cuando Pío VII predijo mi destino.

—Sí, señor, yo estaba allí.

—¿Lo recuerdas aún?

—Sí, señor; jamás se borrará de mi memoria.

—¿Y recuerdas también las palabras del Papa?

—Oídla, señor: «Vive aún el Dios de otro tiempo y destruirá á los perseguidores de la Iglesia.» Y el Papa añadió que Dios inutilizaría á V. M. si no cesaba de oprimir á la Iglesia.

—Así es, mi querido amigo; Dios aún vive para castigar á los que oprimen á su Vicario en la tierra. ¡Ojalá—añadió con tristeza—pudiese decir á todos los que gobiernan naciones: Respetad al Papa para que os no aplaste la mano

omnipotente de Dios, que protege á la Cátedra de San Pedro!

Pasados algunos años, el citado Conde, ya muy anciano, refería esta historia á Napoleón III y le suspiraba que no retirase sus tropas de Roma, dejando á Pío IX á merced de sus enemigos, para que no experimentase idéntico fin que su tío. Napoleón III desprecio este aviso amistoso y retiró sus tropas. Sabido es el desastre de Sedán, en que Napoleón, prisionero de Guillermo de Prusia, rindió su espada, perdió su trono y fué á morir solitario, lejos de Francia, no sin repetir antes al Conde las mismas palabras de su tío:

—Mi destino es una palabra evidente de la protección de Dios sobre su vicario.

Así también ahora. El Dios de otro tiempo, el Dios de siempre, continúa protegiendo á su Iglesia y confundiendo á sus perseguidores. Dios vela por el Pontificado; Dios rompe cual frágil caña el cetro que la oprime, y el Papa recobrará su libertad é independencia para regir los pueblos cuando suene la hora que ha marcado su Providencia

### SECCION RELIGIOSA

SEPTIEMBRE 2.—San Esteban, rey y confesor.

#### Cultos de hoy

Iglesia de San Agustín. Hoy empieza el Jubileo de las Cuarenta Horas. A las seis de la mañana se descubrirá á S. D. M. á las nueve la misa Mayor, y por la tarde el ejercicio del Novenario y reserva.

En el Santo Sepulcro y en ambas parroquias se realizarán los ejercicios propios del primer viernes de mes, consagrado al Corazón de Jesús.

#### Corte de Marta.

Se hará la visita á la Asunción de Ntra. Señora, en Santa María.

#### SANTO DE MAÑANA

San Sandalio, mártir.

### Los gritos del despecho

Y sucedió lo que no podíamos menos de suceder. Que el Heraldo de Alcoy, que ahora está en manos del Sr. Alcalde Presidente del Ayuntamiento de esta Ciudad, y amo de la mayoría canalejista del mismo, abrió ayer, de par en par, la válvula por donde deja salir todo ese gran despecho, toda esa indignación que va creando en él la campaña que nosotros vamos sosteniendo contra una administración que no se funda precisamente en el amor á los intereses vitales de nuestro querido pueblo.

Lo dicho. Leyendo el número de ayer, fácilmente se advierte, que no ha trabajado el entendimiento sino que quien ha guiado la pluma en sus trazos sobre el papel, ha sido el desbordado despecho del autor de los pesados ó insultos escritos que dedica á combatir nuestra aplaudida conducta en contra de la ilegalidad que significa la inclusión del odioso carbitrio sobre los carros de transporte en el proyecto de presupuesto municipal para el próximo año 1905, y por consiguiente en favor de la justicia y del bien público.

Donde no hay verdad, no hay elocuencia. Y esto que parece un axioma ha de haber sido, seguramente, la causa principal, aparte de otras como la que se funda en que «de donde no hay no se puede sacar», ha de haber sido decimos, el principal motivo de que el escrito «¿Cuánto infundio!» y las «Quisicosas», del día de ayer, más se parezcan á una porción de disparates que á trabajos periodísticos.

Decimos mal: hay algo allí que no solamente es disparate sino falta de sentido, mejor, falta de memoria, y mejor aún, falta de criterio. Habla el Heraldo mirando al pasado y dice:

«No importando nada, que al fin de la campaña tuviera que retrocederse á aquellos tiempos de D. Antonio Terol Gómez, en que como decía muy bien el señor Alcalde actual, de un presupuesto de 700.000 y pico de pesetas, se pagaban solo trescientas mil y unas pocas».

¿Cree LA DEFENSA que los hombres de su agrupación que han estado en alguna ocasión al frente de la administración municipal han procedido mejor que el actual alcalde? En tal caso haremos comparaciones entre la administración de don Santiago Reig y las de don Antonio Terol y don Miguel Boronat; pues creemos no la rehuirá nuestro amigo».

A esto nos cumple contestar que choca mucho, que provoca la hilaridad, que hace reír á mandibula batiente, pensar que el Heraldo de Alcoy, que lanza ahora sus envenenados dardos contra el exalcalde D. Antonio Terol Gomez, tratando con gran despecho de hacer mengua de su paso por la Alcaldía, para ponerle moños al alcalde actual, es el mismo periódico [pásmense ustedes], es decir, no se pasmen porque aberraciones de estas las comete el Heraldo, todos los días, es el mismo, decimos, que aplaudía desde sus columnas la gestión administrativa del referido señor Terol, cuando este se hallaba al frente de nuestro Ayuntamiento, alabando diariamente las resultas de su recta administración ¡Oh tempora, oh mores! Si ¡Oh mala costumbre que tiene el periódico de la calle de Arias Miranda! Hoy reprobamos lo que ayer aprobaba; hoy aborrece lo que ayer apreciaba ¡ahora combate lo que antes defendía. ¿Puede alguien hacer caso de los ataques que dirige á D. Antonio Terol Gómez, en el número de ayer?

En cuanto al también exalcalde D. Miguel Boronat, nos contentamos con decirle al Heraldo por de pronto, que como no debe ignorar, el paso de este señor por la Alcaldía, duró solamente dos meses, que es, ciertamente, muy poco tiempo para que su administración como maliciosamente quiere suponer el periódico de las grandes aberraciones, pueda hacer buena á «la admirable, la amorosa, la sinceramente alcoyana gestión» de los administradores actuales. Todo el mundo sabe en Alcoy, además, que cuando D. Miguel Boronat, estuvo al frente del Ayuntamiento, no contaba con la administración y recaudación del impuesto de consumos, viéndose privado, por consiguiente, de este gran venero de riqueza municipal que es lo que puede evitar las crisis económicas de nuestro Municipio. A pesar de no contar con la administración de consumos, cosa que naturalmente ha de ser causa de angusturas para la vida municipal, hoy se recuerda públicamente la administración D. Miguel Boronat, sin que nadie tenga una palabra de censura para la misma.

Solo el Heraldo de Alcoy, haciendo por la vida, es capaz de olvidar el pasado. ¡Pobre periódico!

No comprende que los periódicos que enagenan su criterio por un plato de lentejas, solo consiguen el desprecio del público, que se rie de ellos porque los considera como hojas de papel sin norte y sin idea.

### Cuaderno

PARA USO DE ULL DE MOLINS

Ahora si que se le puede decir al periódico canalejista de esta localidad; «mi gozo en un pozo».

Creía que Canalejas, no servía á dos señores, hacia mucho, precisamente porque no habla, y he aquí que su señor y dueño, el propio don José en persona, por hacerle quedar mal, vá y ¿qué hace? se arrea nada menos que un discurso en el banquete que han dado los Médicos titulares de Guipúzcoa, en San Sebastián. Señores, señores, señores! ¡Canalejas ha pronunciado un discurso! ¡Parece mentira! Veamos, veamos la información que dá Heraldo de Madrid.

#### DISCURSO DE CANALEJAS

San Sebastián 28 (4.40 t.)

Es imposible dar siquiera una síntesis del discurso del Sr. Canalejas, interrumpido á cada momento por frenéticos aplausos.

# Información postal y telegráfica

Elogia en brillantes frases la humanitaria labor, del médico titular, que no es que no puede ser cacique, porque su misión es la cura del alma tanto como la del cuerpo.

Invoca como una necesidad patria las reformas de la Sanidad pública.

Recuerda su estancia en Cuba, donde, siendo soldado, algunas horas, tuvo ocasión de apreciar el valor del médico.

«El cura iba algunas veces al lado del soldado, pero el médico siempre.

«La política positiva debe ser obra práctica: hay que gobernar con hechos, no con palabras.»

Termina diciendo que él que promete, ó es un farsante ó un hombre de honor, según cumple ó no lo prometido.»

Tiene la palabra la sociedad obrera alcohólica «El Trabajo».

## Andrés Navarro

Almacén al por mayor de aceites puros de oliva para comer y para las industrias.

Venta de trigos y lanas.

Posada de la Viuda.—ALCOY

## La Santa Sede y Francia

Roma.—Oficialmente se ha hecho público que el Obispo de Laval, Mr. Geay, ha presentado la dimisión de su cargo y la ha enviado escrita en términos enérgicos al gobierno de Francia.

Mr. Geay ha escrito asimismo una extensa carta, que se publicará en *La Semana Religiosa* explicando las razones en que ha fundado y funda su conducta.

La actitud de Mr. Geay se considera una señaladísima victoria de la Santa Sede.

## CRONICA LOCAL

La Junta local de Instrucción pública de Villajoyosa ha acordado celebrar una fiesta escolar el domingo próximo, efectuando la repartición de premios á los alumnos más sobresalientes del curso anterior. El señor gobernador civil recibió un telegrama invitándole al acto y ha anunciado al señor alcalde que se propone asistir al mismo.

El ministro de la Gobernación, Sr. Sánchez Guerra, ha recordado al Gobierno civil de esta provincia, haga cumplir con todo rigor lo dispuesto en la ley de espectáculos sobre todo en lo que se refiere á las condiciones que han de reunir los edificios destinados á los mismos.

El vecino de Jijona Francisco Plá Climen, ha sido multado por el Sr. Gobernador civil de la provincia por haber infringido la ley del Reglamento de carruajes.

CARLOS LAPORTA, fotógrafo de la Real Casa, Anselmo Aracil, 10, (antes Sta. Elena), Gabinete, PLANTA BAJA.

En la ciudad de Castilla reina ya extraordinaria concurrencia, con motivo de las fiestas y feria que en dicha población van á celebrarse.

De los 108 pueblos multados por el señor gobernador presidente de la junta de Instrucción Pública, por no haber remitido los estadísticos de los trabajos llevados á cabo por las respectivas Juntas locales de 1.ª enseñanza en el curso anterior, y cuya comunica-

ción apareció en el *Boletín oficial* núm. 191, de 25 de Agosto último, han respondido hasta el día de hoy, los que se expresan á continuación: Villafraqueza, Bañeras, Guadalest, Nuéca, Gayanes, Millena, Muro, Denia, Benitachel, Jávea, Lliber, Senija, Albaterra, Catral, Cox, Daya Vieja, Formentera, Granja de Rocamora, Guardamar, Puebla de Rocamora, Rafal, Santapola, Busot, Ibi, Tibi, Elda, Pinoso, Salinas, Novelda, Agost, Aspe, Algofa, Bigastro, Jacarilla, Finestrat, Villena, Benejama, Biar y Cañada, total 39.

Nos consta que ha de usarse de severidad con los alcaldes de los pueblos que no han contestado dentro del plazo que les fué señalado en la referida circular.

## BIBLIOGRAFIA

Ya lo dijo un poeta romano que aquel se capta la aprobación y los aplausos del público que á lo útil sabe mezclar lo agradable. *Familias cristianas*, á vosotros me dirijo, ¿queréis un precioso folleto, en el que la gracia y el interés, la religión y la amenidad se armonizan admirablemente? Tomad el «Almanaque de la familia cristiana» para el año 1905 publicado por los Editores Benziger y Compañía en Einsiedeln (Suiza).

Todo en este precioso folleto lleva el sello de la amenidad y de la piedad. Por su pequeñez podeis llevarle á todas partes, darle á vuestros niños pequeños, regalarle á vuestros amigos. Con su variedad os deleitará sin cansaros, y os procurará instrucciones saludables para vuestra piedad. ¿Queréis hacer un regalito á los niños del catecismo, ó á los adultos de las escuelas nocturnas? envano hareis por encontrar otro más á propósito y más profundamente útil que un ejemplar del «Almanaque de la familia cristiana». Anécdotas, narraciones, grabados, papel, caracteres de imprenta, todo en una palabra hace de este librito una obra encantadora.

Tomadle en mano, echad una ojeada sobre el y al punto vuestra curiosidad exigirá de vosotros su lectura total.

Felicitemos pues calurosamente á los señores Editores por el feliz resultado de sus trabajos.

## Fuego graneado

No se oía otra cosa en todas partes: ¡qué calor! Hasta Osma, que es un hombre que no quiere perder minuto ni en saludar cortésmente á un amigo, dejaba de hacer sus grandes lucubraciones financieras para darle con ellas en las narices á su *maestro* Villaverde, y revolviéndole sus ojos redondos, su boca redonda, su cabeza redonda y todas las múltiples redondeces de su persona, exclamaba: ¡qué calor!

Probablemente lo diría en inglés; pero como sudaba en español y se limpiaba el líquido de su rubicunda piel en el mismo idioma, todo el mundo lo comprendía y le hacía caso, y era de ver á los directores del Ministerio con el subsecretario á la cabeza gritando á una: ¡qué calor!

De San Sebastián venía la misma exclamación. Los adinerados y las adineradas que van á buscar á orillas del Cantábrico vasco un poquito de fresco y tal cual caricia bienhechora de Jorge, el de la oreja, ora montado en los vertiginosos caballitos, ora balanceándose jugetosamente entre las multicolores mariposas, lanzaban la consabida lamentación llamándose á engaño, porque decían, y no sin fundamento, que para sudar el quilo, ó aunque sea solamente el medio kilo, no era cosa de salir de Madrid, donde hay siquiera algunos que no sudan ni el medio, ni el cuarto de kilo, ni aun los gramos que le roban al pan, es decir, al pan no, sino al que lo consume.

Siempre era un consuelo para los madrileños saber que la gente de San Sebastián los envidiaba; porque en Madrid ni el gobernador en persona les hacía sudar á los panaderos el

kilo, ni el medio kilo, ni los gramos reglamentarios del pan nuestro de cada día.

Yo no sé si cuando estas líneas se pongan debajo de las fosas nasales de mis queridos lectores, los panaderos habrán sudado los gramos consabidos y los demás mortales habrán dejado de sudar tinta bajo la acción de este sol de gracia y justicia que nos suele achicharrar los pocos sesos que nos quedan desde que nos hemos echado á traducir á Combes; pero en el momento en que viertó sobre el papel estas ideas tan luminosas como abrigadas, el termómetro ha aplacado algún tanto sus iras, y nos permite introducir en los pulmones un poco de aire que no los cuece, ni los fríe, ni los asa en parrilla.

Por supuesto, ¡para lo que ha de durar! En cuanto quiera refrigerarse una miaja la atmósfera se echarán los anticlericales á agitar los ánimos, y volverá el calor con más chispas que nunca. ¿Pues para qué, si no, se han declarado los del *bloque* Altos Hornos de la democracia española?

Para eso, para dar calor y para quemarnos la sangre. Solo que ¡no pueden las astillas!

La verdad es—dicho sea en buena hora—que los anticlericales, con sus anuncios de agitación y de propaganda y de mítins monstruos, han resultado unos mamarrachos de tamaño natural.

El calor de las convicciones no está á la altura del termómetro, ni muchísimo menos.

Nadie se agita por lo del Concordato. Los únicos que han querido hacer una que fuese regularmente sonada son los republicanos de Almería, y van y ¿qué hacen? Pues organizan una especie de peregrinación al pueblo natal de D. Nicolás Salmerón: llevan una banda de música, le dan una serenata, y á lo mejor, sobre si había de hablar ó no un señor Pérez, se arma una de palos y de bofetadas tan morrocotuda, que hasta los músicos perdieron las boquillas de sus instrumentos.

Perdieron las boquillas, después de haber recibido una lluvia de bofetadas, debe haber sido para el Sr. Salmerón una especie de aviso simbólico que bastaría á hacerle desistir de toda propaganda, si meditara un poco acerca de la vanidad de las cosas humanas.

¡Tanto trabajo para abonarse al cementerio civil si antes no se pone en cura, es decir, en curas!

Ya se ve que á los republicanos y anticlericales se les va toda la fuerza por la boca: de modo que si además de esto se les rompen las boquillas ó las pierden, ¿con qué harán la propaganda y promoverán la agitación anunciada de ahora en adelante?

Con instrumentos de aire ya no puede ser, porque sin boquillas no suenan; con la elocuencia tampoco, porque á ver qué hace un elocuente cuando le pierden ó le rompen la boquilla. Tiene que ser con instrumento de cuerda.

¿Cuál? ¡Oh! Nuestros lectores lo han adivinado y yo traduzco su pensamiento en esta forma sencilla al par que sonora:

El Sr. Salmerón  
hará la propaganda con violón.

Hace ya tiempo que los anticlericales han perdido las boquillas y han apelado al formidable instrumento de cuerda cuyo nombre acabamos de escribir en verso y todo, como corresponde á su alta dignidad musical.

Desde *Eledra* acá, sus serenatas han venido á ser cosa parecida á la de Alhama de Almería: una paliza fraternal con pérdida de boquillas.

El pobre Canalejas es el único que se ha quedado soplando en el trombón; pero nada, el trombón tampoco suena, en vista de lo cual ha mandado á su reporter Morote, famoso ateo y republicano exaltado, aunque redactor principalísimo del monárquico *Heraldo*, á que averigüe lo que piensan algunos liberales de Portugal.

Y el hombre se ha tomado la molestia de contárnoslo en largas columnas ilustradas con grabados. ¡Trabajo perdido! A la gente le pare-

ce mucho más interesante y ameno lo que dice Taboada desde el propio territorio lusitano. Por lo menos hace reír, y el otro nos hace bostezar.

De La Lectura Dominical.

CONSERVACION E HIGIENE DE LA BOCA.

# BOCOA

Prepara la dentadura blanca y fuerte y no padecerá dolores de muelas el que use el elixir y los polvos de Mentholina

## POR TELEGRAFO

(NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

### De la guerra

Madrid 1.º (18-00)

Comunican de San Petersburgo, que en Liao-Yang continúa la encarnizada batalla entre rusos y japoneses.

Las tropas japonesas envuelven el flanco izquierdo de los rusos.

Los proyectiles que lanzan los japoneses caen en la ciudad, causando grandes destrozos.

### Consejo próximo

Madrid 1.º (18-15)

Es muy probable que mañana se celebre Consejo de Ministros en la Presidencia.

## LA BOLSA

Madrid 1.º (19-00)

Interior 4 por 100 contado . . . . .	77'45
Amortizable 5 por 100 . . . . .	97'05
Exterior 4 por 100 . . . . .	00'00
Banco España . . . . .	479'00
Cp.ª arrendataria de tabacos . . . . .	00'00
Banco Hip.º, cédulas 4 p. 100 . . . . .	103'70
Azucareras Obligaciones . . . . .	00'00
id. Acciones . . . . .	00'00
París á la vista . . . . .	37'60
Londres . . . . .	34'72

### Bilbao

Altos Hornos, Acciones . . . . .	000'00
» » Obligaciones . . . . .	00'00
Resinerías Acciones . . . . .	000'00
Papelera Española » . . . . .	00'00
» » Obligaciones . . . . .	00'00

(El Corresponsal)

# BALNEARIO DE BENIMARFULL

Médico-Director: Dr. D. Salustiano F. Checa

**Aguas Sulfhidrico-Sulfurosas, Nitrogenadas, Clorurado-Sódicas**  
TEMPORADA OFICIAL: DE 15 DE MAYO A 15 DE OCTUBRE

Estas aguas son las mas indicadas para la curación completa del HERPETISMO, SIFILIS, ESCROFULISMO y LINFATISMO y constituyen un verdadero específico de acción rápida y segura para la curación de los padecimientos del aparato digestivo por crónicos que sean.  
ITINERARIO: Por ferrocarril hasta Muro en los trenes que salen de Alcoy a las 11 de la mañana y 5 de la tarde; y por los coches directos que salen de Alcoy a las 3 de la tarde y llegan al Balneario a las cinco.  
Para los que efectúen el viaje por ferrocarril esperarán en Muro el coche del Establecimiento, avisando con dos días de anticipación al Administrador del Balneario y lo propio deben hacer los que quieran que se les reserven habitaciones determinadas.  
Para más noticias dirigirse al Administrador del Balneario de Benimarfull.

## PERFUMERIA, QUINCALLA Y MERCERIA

### CASA CHORDI,

San Nicolás, número 5  
ALCOY

## Papelería y Objetos de Escritorio

San Lorenzo Guillermo Aracil San Lorenzo num. 23

## PAPELES PINTADOS PARA DECORAR HABITACIONES

## Linternas eléctricas para bolsillo

## Precios económicos

Recibidos los GUANTES piel Cabrito, Suecia, Perro y Caballo, para señora, caballero y niños.  
CLASES GARANTIZADAS  
Grandes surtidos en tiras bordadas, puntillas y adornos novedad, para la presente temporada.

## de Aparici, Sanz y Ortiz

AYELO MALFERIT (Valencia)

## GRAN FABRICA DE LICORES, ANISADOS Y JARABES

Esta acreditadísima casa, fundada en 1882, ha conseguido uno de los mayores triunfos en la industria a que se dedica, con la aparición de un nuevo licor, llamado NUEZ de KOLA-COCA que debido a la propia inventiva, acaban de ofrecer al consumo los señores Aparici, Sanz y Ortiz.

Entre todas las especialidades que comprenden los afamados catálogos de esta casa en ALCOHOLES, AGUARDIENTES, ANISADOS, CREMAS, LICORES, GINEBRAS, COGNACS, APERITIVOS, VERMOUTHS, y JARABES, se halla el ponderado licor NUEZ DE KOLA-COCA, que favorece grandemente la digestión, fomenta las energías musculares, disminuye las fatigas de un prolongado ejercicio corporal y activa las funciones intelectuales.

Pídase en todas partes el licor NUEZ KOLA-COCA

REPRESENTANTE EN ALCOY

# Enrique Ferrer

Sto. Tomás, 17, 2.º

## La Defensa

### DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

Dispuesta la empresa propietaria de este periódico, a dar al público las mayores facilidades económicas, ha establecido precios sumamente reducidos por la inserción en el mismo de esquelas de defunción, anuncios de industria y de comercio, avisos judiciales y civiles, comunicados, remitidos y toda clase de reclamos.

REDACCION Y ADMINISTRACION

22, PINTOR CASANOVA, 22

ALCOY

## VACUNA PURA DE TERNERA

Esta vacuna está obtenida, por un procedimiento especial, en el Instituto municipal de Vacunación y Sueroterapia de Zaragoza, bajo la dirección del Dr. Selma, de terneras cuya sanidad está garantizada por certificación veterinaria oficial; recolectada directamente de las pústulas vacuníferas; bien conservada en un medio apropiado de cultivo y exenta por completo de gérmenes extraños, productores de infecciones secundarias (Erisipelas, linfangitis, procesos supurativos, etc.).

Garantizada su virulencia vacunífera, su pureza é inalterabilidad

### PRECIOS DE VENTA

Un tubo y lanceta para inocular	2 á 3 personas,	Plas. 1'25
Un estuche con	25 á 30	7
	50 á 60	12
	100 á 150	18

A los señores médicos y practicantes se les hará un descuento proporcional al pedido.

Depósito exclusivo—VICENTE MIRÓ LAPORTA, Médico.—San Francisco, 27, ALCOY

Cambiamos los tubos y estuches, entre este depósito y el centro de Vacunación, con la frecuencia debida, para asegurar la buena conservación de la vacuna.